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■改革变化

应勇代表市委对过去一年
上 海 共 青 团 工 作 给 予 充 分 肯
定。他指出，过去一年全市各级
团组织认真贯彻中央和市委党
的群团工作会议精神，主动作
为、扎实进取，坚持引领青年汇
聚青春力量，把准青年脉搏提供
有效服务，狠抓从严治团强化自
身建设，各项工作取得了新进
展、新成效。

应勇要求，全市各级团组织
和广大团干部要进一步深化对群
团改革重要性、必要性和紧迫性
的认识，坚定立场方向，坚定信心
决心，坚定不移推进改革。始终
坚持问题导向和目标导向相统
一，始终坚持夯实基层基础，始终
坚持创新方式方法和运行机制，
争当改革排头兵，交出群团改革
满意答卷。

应勇指出，今年是实施“十
三五”规划的开局之年，需要全
市各级团组织团结动员广大青
少年奋发有为，发挥生力军和
突击队作用。坚持改革与工作
有机统一，两手抓，两手都要
硬。更好地加强对青年的思想
引领，更好地团结动员青年作
贡献，更好地服务青年，更好地
加强共青团自身建设，团结引
领全市青年为“十三五”良好开
局作贡献。

应勇强调，全市各级党组织
要切实加强和改进对共青团工作
的领导，把推进共青团改革作为
今年党建工作的重要内容，摆上

重要议事日程。要强化主体责任
落实，党委主要负责人要亲自抓，
副书记要具体抓，班子成员要共
同抓。要完善对共青团工作领导
的制度建设，定期听取汇报，及时
研究帮助共青团解决工作中的困
难和问题。进一步加大支持保障
力度，确保改革力度越大，支持保
障力度越大。

会上，市委组织部部务委
员、党政干部处处长谈上伟宣读
了市委关于团市委有关干部任
职的批复。

团市委书记徐未晚代表团市
委常委会作工作报告。报告总结
了过去一年的改革进展和各项工
作，部署了新一年的改革任务和
重点工作。

报告指出，全市各级团组织
要始终以创新、协调、绿色、开
放、共享的五大发展理念为引
领，切实增强政治意识、大局意
识、核心意识、看齐意识。要增
强自我革新的勇气，认真审视
存在的问题和不足，努力让基
层组织更加“强”起来，让工作
队伍更加“活”起来，让“基层导
向”和“青年为本”更加“实”起
来，让组织形象更加“潮”起来，
让共青团工作“颜值”更高、“人
气”更旺，更好地为党凝聚青
年，在城市建设和发展中发挥
生力军作用。

据悉，按照上海共青团改革
的总体部署，为了更多吸纳基层
一线的优秀青年，进一步增强委

员会、常务委员会的先进性、群众
性和代表性，会议增选了一批团
市委委员、常委。方曦、张彦、陈
希、熊熊在会议上被增选为团市
委常委。增选后，委员会中来自
基层一线青年比例提高至58.5%，
常务委员会中来自基层一线青年
比例提高至42.1%；一批生产技术
一线、街道社区、农业农村、非公
有制经济组织、青年社会组织、在
校大学生等领域中的优秀青年被
吸纳进入委员会或常务委员会；
委员会中团的专职工作者比例下
降至60%，常务委员会中团的专职
工 作 者 比 例 从 76.9% 下 降 至
57.9%，团市委书记班子由原来全
部由团的专职工作者组成，优化
形成“专挂兼”相结合的领导班子
格局。

团市委副书记王宇传达了共
青团十七届五中全会精神。团市
委副书记王力为、刘伟、刘刚，团
市委党组成员、市青少年服务和
权益保护办公室主任周建军，团
市委党组成员、副巡视员、市少先
队总辅导员赵国强，团市委挂职
副书记丁波，团市委兼职副书记
王坤、于杰、史逸婵，以及团市委
委员，在沪团中央委员，各区（县）
团委、各系统团工委，各委、办、
局、公司、大专院校团委，各中央
直属单位团委，各省级驻沪团工
委、各驻沪部队政治部组织部门
主要负责同志，团市委机关全体
干部、各直属单位主要负责同志
出席会议。

团市委十四届七次全体（扩大）会议召开 市委副书记应勇出 席会议并作重要讲话

争当改革排头兵 交出群团改 革满意答卷

来自科技领域的一线青年王
坤，创业步入第10个年头的青年
于杰，来自社会组织的海归史逸
婵，这些不同界别的青年，此次有
了一个统一的头衔：团市委兼职
副书记。团市委挂职副书记丁波
则来自主流媒体，拥有15年的媒
体从业经历。

根 据 此 次 群 团 改 革 的 要
求，对于团干部的选拔与管理，
要实行“专挂兼”结合，注重面
向社会、来源广泛，推动将各领
域中的优秀青年干部、拔尖人
才、领军人物放到团的领导岗
位上锻炼、培养。随着 2 月 25
日四位团市委挂、兼职副书记
到岗报到，团市委书记班子由
原来全部由团的专职工作者组
成，优化形成“专挂兼”相结合
的领导班子格局。

“当选为团市委兼职副书记，
这是荣誉、信任也是责任。”沪江
网联合创始人、蚂蚁雄兵基金合
伙人于杰说道。作为“互联网＋
教育”领域的创业青年，于杰表示
会发挥自身优势，通过共青团平
台，致力于培育青年“互联网+”技
能，为青年开展“互联网+”领域的
创新创业给予指导和支持。

同时他表示，将为共青团工
作带来互联网思维，帮助团市委
更好地团结凝聚网络领域的青
年，并为网上共青团的建设提供
更多的资源和发展思路。“兼职不
能只兼不干，我会肩负起新经济
组织的代言人，使共青团更好地
面向基层，服务青年。”

生于1987 年的史逸婵是海

归，她是上海静安区白领驿家党
总支书记、理事长。作为两新组
织的青年，此次成为团市委兼职
副书记让她感到既荣幸又紧张。
史逸婵有着2年社会组织领袖的
经历，带领平均年龄不到30岁的
7人团队服务静安区6.13万名白
领会员，每年举办120余场次公
益活动，有3万人次服务量，基层
一线经验丰富，也获得了白领青
年的认可。

虽然一直在服务青年，但从
未站在市级层面参与过共青团
工作，这让这位最年轻的团市委
兼职副书记有些紧张，“不过我
的工作经历对新岗位有帮助，下
一步我将学习从团的视角出发，
引领服务青年，培育和联系更多
青年社会组织，发挥力量，促进
共青团更好地参与社会建设。”史
逸婵说道。

之所以从体制外、基层一线
等选拔领导班子，团市委想以此
更好地发挥各个领域青年的作
用，使团市委能够听到来自各方
青年的多元声音，进一步增强“政
治性、先进性和群众性”。

团市委透露，团市委挂职副
书记任期两年，将参与团市委机
关日常工作，并明确分管联系具
体的工作。兼职副书记任期至
2018年团市委换届，他们将发挥
自身特长，每人协管相应块面的
工作。

挂兼职副书记将通过参加
团市委常委会、书记办公会、日
常调研等方式参与团市委重大
工作决策。

全会昨天还选举新增团市委
委员和常务委员会委员。增选
后，委员会中来自基层一线的团
员团干部和青年的比例从原来的
51.7%提高至58.5%，常务委员会
中来自基层一线的比例从15.4%
提高至42.1%。此次增补为团市
委常委的熊熊就是基层一线的青
年代表，目前是上海地铁第一运
营有限公司人民广场站副站长。
当选为常委，让她感到惊喜和荣
幸。她表示，公司有两万多名员
工，青年超过80%，这次通过共青
团的平台，她想为青年凝聚更多
资源，也将积极传递青年诉求。

同样来自基层一线，被增补
进团市委常委名单中的张彦也表
示要为一线青年反映诉求。身为
盛东国际集装箱码头有限公司桥
吊司机，张彦觉得在一线的青年
成长经历相似，他想以共青团为
平台，让一线青年的诉求和困惑
有反映渠道，“通过平台我也可以
和其他行业的一线青年多做交
流，帮助他们做职业规划。”

团市委表示，此次将生产技
术一线、街道社区、农业农村、非
公有制经济组织、青年社会组织、
在校大学生等领域中政治过硬、
有一定成绩的优秀青年吸纳进入
委员会或常务委员会，提高团的
非专职工作者的比例，也是为了
建立更为代表广泛、民主参与的
管理机制。

此外，根据改革要求，团市委
机关编制精简 30%，按“减上补
下”、“补缺口、强一线”的原则，精
简的27个编制下沉到青年工作
任务较重的大口团工委、团工作
力量相对薄弱的区县团组织和青
年集聚的园区，充实工作力量。
目前27个编制已基本完成下沉，
大部分青年已到新岗位报到。

值得注意的是，改革方案中
提到的“从基层群团组织、企事
业单位、青年社会组织中遴选团
市委、区县委机关专职干部”的
工作，团市委也给出了具体的时
间表，这一工作将在今年五四前
展开。

挂、兼职副书记来自体制外和一线

超四成团市委常委来自基层一线

中共上海市委副书记应勇讲话。 本版摄影 青年报记者 吴恺
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昨日，共青团上海市第十四届委员会第七次全体（扩大）会议在上海青年
管理干部学院召开，随着来自社会组织、互联网创业、科技一线领域和主流媒
体的四位团市委挂、兼职副书记第一次集体亮相，随着更多基层一线青年加入
团市委委员会，自去年11月20日启动的上海共青团改革工作进入新阶段。中
共上海市委副书记应勇出席会议并讲话。市委副秘书长陈寅，市委组织部部
务委员、党政干部处处长谈上伟出席会议。

青年报记者 周胜洁


